

Maladero de ganado menor

Parace que algunos miembros del Concejo tienen la idea de que se construya un matadero para ganado menor, de grandes proporciones, cuyo costo ascienda á cerca de 100,000 sucos.

El proyecto puede ser muy viable, solo que la Magdalena no está para tafanatos, porque la situación financiera municipal no es para dispendios, cuando puede obtener con un costo cuádruple veces menor un matadero en buenas condiciones.

El señor Pablo Valle ofrece en venta el edificio que construyó para beneficiar cerdos, dotado de todas las comodidades. El precio que pide es 12,000 sucos y sección peritos bien vale 20,000.

En dos años con las rentas que produce este matadero se habrá cubierto la cantidad de lo que se agasta por su adquisición. Si el edificio en venta reúne todas las condiciones necesarias inclusive de ser barato en relación con su verdadero valor, no vemos porqué haya vacilaciones en comprarlo.

Se ahorra dinero entre el precio del edificio en venta y el que costará el que se proyecta construir, y á la vez se dispone de un local en que todo está ya hecho, y en el cual se puede comenzar á funcionar poniendo término á la manzana clandestina que destruye las rentas municipales y es perjudicial á la salud pública, desde que mayor parte de las reses que se matan para el consumo no son examinadas por el médico del rastro.

Salvo circunstancias especiales que no conocemos, es nuestra opinión que se debe optar por el edificio que se ofrece en venta, desde que satisface ventajosamente las exigencias del servicio, y no arriesgarse en una obra pública, que puede resultar costosa y tan diciente como el otro matadero y las demás obras que se han ejecutado ó se están ejecutando, y que no han reportado utilidades sino á los contratistas.

Tráfico de coches

Nos trata de abogar por el gremio de los coches, que en todas partes se le considera como á gente testaruda y pedregosa al abuso, sino de hacer algunas indicaciones en favor de la comodidad del público.

No hay razón para que los coches no trabajen toda la noche y solo se les permitan la hagan hasta las doce.

El que tiene un número grave y necesita acudir al médico, la persona que está de una reunión ó del Club, le hace falta que deba verse encontrar á tiempo y que se le transfiera la parte á donde se desea dirigirse rápidamente.

Pero después de media noche jamás podrá disponer de una comedia, al no haber la precaución de hacerse de la reserva, precisa en tiempo oportuno, y cuando se pagar al conductor una cantidad suficiente que muchas veces no corresponde á los recursos de que dispone.

Repetir el tráfico de los coches á las doce de la noche, es una medida que no tiene fundamento razonable.

Los pocos creemos justo que se obligue á los coches á andar descombiendo desde las doce de la tarde, práctica que no se observa en ningún lugar ni está justificado, sin invocando el pretexto de necesidad pública, ó de la moral.

Se pretende evitar que en los coches se cometan los delitos de los conductores, á impedir las carreras de carreras, resultaría que semejantes prohibiciones unilateralmente se tomarían sobre nosotros, pues en las demás ciudades del mundo no se emplean las restricciones, desde que se confía en que la policía ejerce una vigilancia de Argos y porque las delincuencias que puedan ser cometidas en la presencia de los conductores.

Liga de propaganda del derecho

(De El Comercio de Lima) En los últimos tiempos ha crecido bastante el número de los que se interesan por el presidente y el secretario que el círculo le participaron que la Liga había resuelto, por unanimidad, felicitarle por su actitud americana y elevada en las cuestiones internacionales del Pacífico.

Lima, 24 de junio de 1901. Señor doctor Hilibrando Fuentes, presidente de la "Liga para la propaganda del derecho de América."

He recibido, señor, firmada por usted y autorizada por los dignos secretarios de la noble corporación que Ud. preside, la comunicación en que se dirige un afectuoso saludo en su favor para la propaganda del derecho de América, decidida, por unanimidad de votos, felicitarlos por los sentimientos de americanismo revelados en la carta que hace pocos días dirigí al general don Eloy Alfaro presidente de la república del Ecuador, mi patria.

Aún cuando considero que el cumplimiento de severas e imprescindibles deberes no me es ajeno, me halla por muy honrado cuando me es, para mí, motivo menor de satisfacción, la inesperada y espontánea acogida de la Liga, porque una amarga experiencia ha llegado á enseñar me que no siempre quienes proceden rectamente encuentran el apoyo debido y la aprobación de sus actos.

Con la Liga no podría pasar eso, por que compenetro como me halla por muy honrado inteligente, valeroso e ilustrado, que se dirige por su luminoso sendero de la ciencia ó de no fin noble, es imposible que pase para ella, desafortunados los arraqueos de sincero amor á la justicia y los motivos que dictan documentos como el que ha sido objeto de su atención.

El Ecuador, señor presidente, se encuentra en una situación excepcional en las repúblicas americanas de origen español.

Presas desde en fundación de las facciones, gobernado unas veces por militares y otras por doctores cuya ciencia ha terminado en la fútila página del libro de Tarapell, ha vivido una anárquica y constante forma de aspirando siempre sin conseguirlo, á arrancar de su cuerpo las serpientes del fanatismo y la ignorancia que le abogan, como las serpientes tanto lógicas al número Laocoteo.

No es, pues, culpa suya, no es culpa de un pueblo al que se ha obligado á vivir en las tinieblas ni no conocer heróicos como los de la civilización del mundo, prescrito y cuales las aspiraciones de grandeza que informan la conducta de los pueblos libres de la tierra.

Acostumbrado al despotismo, creó que la fuerza es la suprema razón, y aún cuando tiene nociones vagas del derecho, allí está para impedir que esas nociones tomen forma en su espíritu, los ambiciosos "puntos al servicio de causas tan lúscas como la que representa en la actualidad la nación chilena en el continente.

Más la convicción que tengo de que los pueblos, por desdichados que sean no mueren jamás al olvido, y que es necesario adquirir de los simpatías que existen en el seno de la generosa juventud de mi patria para el Perú, que en estos momentos eleva el estandarte de la razón y del derecho en una manos empapada aún por el sangre de los héroes defensores, y, sobre todo, que se comprende que allá hay también quienes aman y sienten la gloria; me resolvió, á pesar de mi insignificancia personal á alzar la voz en pro de los generosos ideales que la Liga persigue, estimulado, digo, por la íntima satisfacción, por los reconocimientos que recibí en honorabilidad en el Perú, y por algunos hombres públicos de mi patria con quienes mantengo ávidos correspondencia.

A ellos, pues, transmitiré la felicitación de ustedes, porque á ellos corresponde más que á quien sólo la he interpretado de sus queos derechos sentimentales.

Y termino haciendo votos porque la Liga cumpla su augusta misión, en la cual me será gran secundaria con todo ardor de mi corazón y toda la gratitud que siento hacia ella, por su nobleza, por su acierto, por su nobleza y por su amistad y concordia que dedica, al transmitirme sus resoluciones, á la patria en que nací.

Soy, del señor presidente, con la mayor consideración, muy afecto y seguro servidor q. l. r. m. N. A. González.

LA LOCOMOCION MODERNA

Un periódico de Nueva York da cuenta de los ensayos hechos entre High Bridge y Danwocde con un nuevo motor destinado á producir una verdadera revolución en los medios de locomoción.

La revista de referencia, dice que el inventor se niega á facilitar detalles y solo manifiesta que el adelanto consiste en el método de producir y aplicar el vapor. Parece que el agua se aplica el calor, y entonces produce una cantidad de potencia en forma de calor imposible de obtener en condiciones normales.

La capacidad de provisión de calor, se halla limitada solamente por la fuerza de los tubos en que se encierra, tanto de acero capaces de resistir las más altas presiones.

El agua al hirviendo, sea por medio de un gran presión en una caldera tubular colocada bajo el peso del carbón.

La provisión de calor se conserva mediante una espesa y aisladora capa de magnesio, y la pérdida de calor por radiación es casi imperceptible aún en invierno. Por medio de un procedimiento ingenioso el agua pasa á la caldera á un cilindro de alta presión, el cual, al ir á su propia provisión de calor, se precipita en vapor.

La potencia trabajadora del motor se halla limitada exclusivamente por el agotamiento de la provisión del agua en ebullición. Pero esa agotamiento se puede producir, porque el motor va provveyéndose de potencia calórica por el calor.

Así que la nueva máquina, al ser el cohe portador del nuevo motor, puede recorrer distancias inmensas sin necesidad de apejar al abastecimiento de energía. De ahí que sean completamente inútiles el tender y la caldera donde se quema el combustible en las máquinas que, hasta ahora se se tienen usando.

Cambio de cara

En la peluquería: El cliente.—Buenos días maestro. Peluquero.—Buenos los tenga usted. Cliente.—Afeitame Ud. pronto. Peluquero.—Pero si ayer no me mas se hizo Ud. la barba!

Cliente.—Sí, pero ayer me dejé la chita, mientras que hoy... la tortilla ha cambiado.

Revista de los periódicos

De El Tiempo: La situación se complica.—Dos telegramas muy importantes.—El general Alfaro aconseja renunciar al general Plaza.—El general Plaza promete un manifiesto.—Cargos y descargos sobre lealtad.

Anoche, á las 12, se nos proporcionaron las copias de los siguientes telegramas:

Quito, julio 7.—General Plaza G.—Me acordaba que en su extenso parte me pidas que le hablo con franqueza, cuando me pidas le uso de sus votos.

En vista de la actitud del pueblo de Guayaquil, aconsejé que publicase un manifiesto diciendo á la Nación, que habías aceptado tu lugar de concordia entre los liberales; pero que si dirijido ahora tu elección de pretexto á la discordia, ofrecías renunciar ante el Congreso.

Tengo la firme convicción de que este manifiesto le habría elevado á los ojos del partido y del pueblo, mas tú no quisiste conveniente seguir mi consejo. Pues bien, tengo la pena de decirte que esa misma actitud alarmará á los liberales, y que en consecuencia, por tu parte; y todavía insistir en creer que no tienes sino un camino honesto: ofrecer la renuncia.

Con esta política disminuye la oposición; pues al presentarte tal cual yo se presenta, sería imposible que se abran ya á las intenciones liberales; por lo tanto, hablando, no tienes partido; porque las relaciones sociales y de familia, no se abren ya á las intenciones liberales; porque la mayoría de los liberales está como irreprochable de la elección.

En consecuencia, si no quieres el partido congresual, pues esto sería un error que te podría ser en la luz que se sería mejor no haberlo; y si quieres un día el partido congresual, que quedaría abarcado del liberalismo por el elemento conservador, es lo que más te conviene; pues en la extensa parte me pidas que le hablo con franqueza, cuando me pidas le uso de sus votos.

soberales por sus talentos y virtudes y en particular por su gran patriotismo, como en los Estados Unidos y otros países adelantados que al nuestro.

Las ideas que sobre coalición ó fusión de los partidos generalmente, es para mí la causa del restringido y aun hostilidad contra sí.

El partido liberal aprueba y aplaude la magnanimidad y la concesión de amplias garantías al adversario político como he venido practicándolo y debe continuar haciéndolo pero por no serlo la perspectiva de ser abarcado por un enemigo más hábil y disciplinado con quien se intenta fusionarlo.

Tu pálpitar y que voy dictando; yo no puedo silenciar lo grave y difícil de la situación, pues mi deber es explicarme en todo terreno por mi patriotismo y el partido liberal.

Mis antecedentes son garantías que yo no puedo tener compromisos personales con nadie al favorer á éste con perjuicio de aquél, pues en toda mi vida pública no he buscado sino el establecimiento del verdadero liberalismo en la fealdad de la República.

Hay quienes no quieren y para conseguirlo, es necesario que todos los que están en situación de manifestarse abogados, lo hagan, para que estén en igualdad de condiciones de que me llamo á mi propio trabajo por el bienestar de la Nación.

Este problema tiene que quedar resuelto á satisfacción del país antes del 31 de agosto, y que indeliberantemente se separe del ejercicio del Poder Ejecutivo en acatamiento á la Constitución.

Tu amigo.—ELOY ALFARO. Guayaquil, julio 9.

Señor General Alfaro: Llegó esta mañana á visitar el balneario de Playa, y me he encontrado con un extenso e importante telegrama de ayer, que paso á leerlo con satisfacción, porque me ha dado una completa armonía del partido liberal y ofreciéndome oportunidad para una declaración acerca de mi actitud al apreciar las actuales condiciones políticas.

Al hablar en mi anterior telegrama de fecho que yo me encontraba en un momento que voy á salir al tomar firma los temores de los que me rodean, me he referido á los temores de los que me rodean, me he referido á los temores de los que me rodean, me he referido á los temores de los que me rodean.

No he desistido de la publicación del Manifiesto, pero que he aplazado según convenga en la conferencia telegráfica con el doctor Peraito, para cuando me encuentre en Quito, después de haber estado en las U. y en la conferencia telegráfica con el doctor Peraito, para cuando me encuentre en Quito, después de haber estado en las U. y en la conferencia telegráfica con el doctor Peraito.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

Si no tuviera el último convencimiento de que se trata de una reunión de carácter conservador que estaba y procura cesación de producir un clima en nuestras filas.

plata mayor razón cuanto que, con la historia que me ha pasado en la vida, me he convencido de tales medidas suplicas. En consecuencia, como pueden admitirse intenciones políticas contrarias á la ciencia y la experiencia (como sería el caso de evolucionar) sin el consentimiento de la mayoría de la Nación, me he limitado desde el principio en mi vida pública, á no dudar, la causa que me ha pasado en la vida, me he convencido de tales medidas suplicas.

Termino manifestándole, como siempre, que el resultado á cualquier sacrificio, por que reine la unión en el partido, prefiriendo una vez más, de que no he adquirido compromisos al ofrecimiento de la Nación, me he limitado desde el principio en mi vida pública, á no dudar, la causa que me ha pasado en la vida, me he convencido de tales medidas suplicas.

Amplias garantías, con igualdad, honores y protección decidida á los nuestros que tengan mérito, respeto y adhesión á la Constitución y á las leyes; desarrollo del comercio y de las industrias; constancia en seguir procurando la realización de las prácticas en todas las circunstancias de mi vida pública; mantener vivo el entusiasmo y la unión en nuestra raza, á fin de conservar la fuerza y prestigio moral de la Nación, me he limitado desde el principio en mi vida pública, á no dudar, la causa que me ha pasado en la vida, me he convencido de tales medidas suplicas.

Con las aclaraciones precedentes, condrá Ud. conmigo en que será muy fácil destruir cualquier interpretación de los telegramas. Deseo que Ud. viese observado en mi contra. Tiempo sea, en que no está puesto á la política de los liberales, y estoy seguro que en el transcurso de mi vida pública, me he limitado desde el principio en mi vida pública, á no dudar, la causa que me ha pasado en la vida, me he convencido de tales medidas suplicas.

Se amigo.—LEONIDAS PLAZA G.

De El Orito

El viaje del General Plaza ha producido la renuncia que produce todo el mundo en el momento de un estremo; se dice, por aquello de que cada paso que el General en la jornada hacia Quito, se ha pasado más que lo aproxima al solo Presidencial.

La Historia, entre tanto, le espera con un libro en la mano, en que no está puesto más que el título: "Historia del General Plaza".

En vano detraerlos y parangaristas se pelean por interpretarlo á su manera.

Le llegará el día en que está escrito, y entonces lo veremos.

Noticias por Telégrafo

Quito Julio 9.—Se ha excusado para no asistir al próximo congreso el señor Alejandro Balcázar Cepeda, senador por la provincia de León.

—Han empezado los exámenes del colegio de los Jesuitas.

—El apoderado del doctor Gabriel Portocarrero ha entregado al gobierno los pliegos formados por el señor Requena, sobre la creación límites entre el Ecuador y el Perú.

—El señor Cartagena, farmacéutico, ha abierto una nueva farmacia.

—Ha fallecido el señor Federico Rivalcoba, de un modo repentino. La enfermedad le afectaba por un bronquitis y la tuberculosis.

—La última corrida de toros fué en realidad buena; Chalco cosechó algunos aplausos, sobre todo cuando cayó en las astas del bicho, librándose tan solo por su habilidad y destreza, de ser víctima de la muerte.

—Murió una niña, primogénita del doctor Belisario Albán Mestanza, llamada María Florencia.

—En los campos se está requiriendo bestias y se sabe que el Comandante de Armas de la plaza de Guaranda ha ordenado que se reciba de gente para los cuarteles.

—Hizo falta de sita en el Depósito de Jefe y Oficiales en comisión del servicio, al comandante Manuel Ortiz Viteri, con la asignación mensual de \$1.000.

—Son miembros de la Comisión General están contentos con el edificio que el Gobierno hizo construir para sus trabajos científicos sobre el cerro del Pate.

—Se ha concedido letras de comprobante militar, con la asignación de \$1.05 mensuales, á la señora Francisca Campos, viuda del coronel José Campos.

—Procedente de Ambato, llegó el coronel Juan José Fierro.

—Hállanse terminados los trabajos de reparación de la catedral del templo de Santo Domingo.

—Daniel Grandá, á quien el tribunal respectivo condenó á dos años de presidio por tentativa de homicidio, ha elevado una solicitud de gracia de la República ha invitado á un banquete al General Alfaro y á su familia.

—El batallón "Pielichincha" pasó revista de copiarlo.





Descarriado

En la mañana de hoy, á las ocho, se descarrió el carro del Malcón, imperial, número 10, á causa de haberse pasado á la línea de la primera cuadra de la calle de "Clemente Ballén".

Riego de las calles

En estas grandes cantidades de polvo que hay en las calles.

Todos los habitantes de Guayaquil se encuentran acatarrados por esta causa.

En los almacenes el polvo invade todo y daña las mercaderías.

Donde quiera se ven los muebles con una capa espesa de tierra que se forma, aunque se estén limpiando á cada momento.

La empresa de aseo se contenta con regar unos cuantos litros de agua en las calles y ya cree cumplida su obligación.

De desear es, por la salud general, que se evite el riego de las calles sea frecuentemente y se use agua que la haya en abundancia en la ría. Si no se logra esto, debe aumentarse el número de carretas que hacen ese servicio.

Malcriados

Varios jóvenes, ya grandecitos tienen la costumbre de reunirse diariamente por las tardes en la esquina de las calles de Municipalidad y Caridad con el objeto de molestar á las niñas estudiantes del colegio municipal, á la hora de salida.

En la sombra

Suspendida de mi brazo marchabas, rosado á penas la tierra, cual si quisiera emprender el vuelo.

—Te amé... ¡Iba á decirte mi boca pero, impaciente, el corazón saltó y te dije: te adoro... se un latido que hizo estremecer tu brazo.

Entonces, en la sombra, empezó un diálogo misterioso.

— ¡Sabes defenderte y sostenerte! — Te dije mi brazo en una pesada.

— ¡Sabes acariciar! — contestó el tuyo con un temblor.

— ¡Cedírá tu cuerpo, que no ha soportado el ultraje de ningún brazo.

— ¡Me aplazará á tu cuello, que no ha sufrido el yugo de ninguna humillación!

Y así, suspendida de mi brazo, marchabas á penas la tierra, cual si quisiera emprender el vuelo...

Junta general

Mañana á las ocho de la noche celebrará junta general el club Unión Obrera, en su local de la cuarta cuadra de la calle de Ochofo.

Resos y versos

Veros suaves, muy tiernos y muy limpios Para mi amada guardo aquí en mis labios Do se agitan queriendo alzar el vuelo Para alejarse sobre su sien de raso.

Veros suaves, muy dulces y muy tiernos Guardo en mi corazón para mi amada: Ya no los puedo contener y albergar Haciella en su busca de no ahuegar en su alma.

Con mis versos, mis labios tiernos, amables Y vuelan también y en amoroso empuje Juntos los unos y los otros llegan En su frente y en su alma á desmayarse!

Charada

Dicen que el tarro tomó el terciopelo en mi fondo, que es, si en el mapa lo budo, un famoso golfe.

La segunda un comestible y un día también milológico: La solución mañana.

Pensamientos

El hombre de noble corazón debe dejar todo su anhelo en la emancipación del opimiento.

Humorada

Siendo Julia la novia de Gardón con Gardón se huyó de la Abadía: á pesar de lo cual hay quien arguya que el hombre "se ha salido con la suya."

Punto final

Un hombre importante dice á su ayuda de cámara: — ¡Todas las mañanas irás á casa de mi amigo Branchot, á preguntar cómo sigue en una enfermedad.

— ¡Pues, si bien es dolor! — Y, por lo demás, no es necesario que me des la contestación, porque la verdad es que mi interés no llega á tanto.

Vino y jarabe Dusart

Para fortalecer las fuerzas y el apetito tan á menudo comprometidos por las vejigas, los excesos, las diversiones sociales, es indispensable una alimentación substancial completada con el elemento mineral más importante, el lactofosfato de cal, como se encuentra en el vino y jarabe de Dusart.

Espectáculos

TEATRO OLMEDO.—Bastante concurrencia hubo anoche y el desempeño de los juveniles, satisfecho al público.

ORFEO QUIROSO.—Se estrenará el Jueves, en la esquina de las calles Aguirre y Caridad.

Como se de esperar habrá gran lleno.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo á los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado á los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901. LOS AGENTES, E. Rohde & Cia.

SEGUROS DE VIDA "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS) Agente General en el Ecuador VICENTE GONZÁLEZ BAZO.

Enero 2 de 1901.—año

COÑAC BISQUIT

En cajas de 12 botellas. En cajas de 20 id. En cajas de 50 id. En cajas de 12 id. En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1.336,616 LITROS!!!

Enero 4 de 1901.

Siempre Que

... el sistema preciso de una medicina purgante, que sea á la vez suave y eficaz, se encontrará que los

Mas "Tabloides" preparada de Cáscara Sagrada

son más fáciles y agradables de tomar y mucho más suave en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparados únicamente por Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Holzer Glaessel GUAYAQUIL.

Compañía

Transatlántica de Barcelona Pongo en conocimiento del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en la Agencia que está establecida en mi Oficina.

F. Durán y Rivas. Nota.—También se recibe carga para Génova y Trieste.

Junio 19 de 1901—6244—1 m.

Dr. Pedro M. Serrano.

CIURJANO DENTISTA Graduado en el Colegio Dental de New-York

Ha trasladado su oficina á la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, Nº 20 frente al sistema Maule.—Horas de estudio de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Especialidad en extracciones sin dolor

Julio 12 de 1901.—Nº 6307.—1 m.

La mejor de todas

En la mejor cuadra de la calle de la Caridad Nº 6 sea á media cuadra del Parque Seminario se vende la casa propiedad de las señoras Coello.

Esta se encuentra afectada al Banco de Crédito Hipotecario, de modo que con una pequeña cantidad puede adquirirse mediante el traspaso de la hipoteca.

El solar mide 10 á 12 metros de frente por 42 de fondo; en el mismo hay una cobacha recien construida y con capacidad suficiente para una numerosa familia.

Se dan las mayores facilidades para este negocio debiendo adquirirse los terrenos con sus dueños en los bajos de la misma casa.

6276—un mes julio 5

PARA BAUTIZO

En esta imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo. Ya lo saben los padrinos. Guayaquil, junio 11 de 1901.

"LA VIÑA"

Suscripciones para el año 1901 Único agente en el Ecuador, Ramón Papoussi

La Ilustración Española y Americana, id. 1 año \$ 24

La Moda Elegante, id. 1 año \$ 24

Ilustración y Moda, juntas con La Ilustración Artística con El Salón de la Moda, propiamente para familias con 5 tomos de regalo al año de las obras más importantes 1 año \$ 27

El Salón de la Moda, id. 1 año \$ 9

La Barcelona Cómica, id. 1 año \$ 8

Calendarios añobandos de varios tamaños para el año 1901, señalados de figur. Guías para familias con 5 tomos. Cigarrillos Habanos (recos) \$ 15 el cien to cajillas. Amor en Suelo Legítimo. La Americana de 15 cigarrillos \$ 0.30 Cayate. La Cruz Roja. La Corona. Sobres de colores \$ 2.40 el millar. Diciembre 19 de 1900.

DEPOSITO de Madaras y Canosa del Estión Calles "Industrial" y "Canga" Nº 1 Solar de D. Ricardo Gómez

37 FOLLETTIN

LA TENEBROSA

POR JORGE OHNET.

VIII

—Vamos al Sol de oro. El dueño me conoce y nos dará una salita en la que nadie nos molestará. Es un antiguo soldado; se puede contar con él.

—Dueno. Vamos. —Los dos hombres empezaron sus confidencias ante una botella de cerveza.

—Era tiempo de que viniese usted. Hay novedades. La soledad de Marcelo ha sido turbada por dos extranjeros, hombre y mujer, que se dicen hermanos, que chaparones el italiano y que en cuanto llegaron encontraron miedo de entrar en relaciones con ninguno.

—¿Qué especie de mujer es ella! —Si no me engaña es una lagartija muy grande, del género de la que destacaron al pobre general...

—¿Y el hombre! —Desaconciado. Se hace llamar conde y es probablemente un aventurero. Es buen mozo, ó al menos así me lo pareció vista de lejos.

—¿Y la hermana! —Sobercia mujer! Una rabia peñada como una virgen. Se le podría dar á Dios sin confesión. Se le podría y tiene aspecto de Mignon llorando por su patria. ¡Qué viene á hacer aquí esa mujer!

—Lo pondremos en claro si es posible. —Yo, como usted comprende, no puedo hacer nada. Soy muy conocido y el primer paso mio sería como decir á esa gente; cuidado que voy á vigilarlos. Ya he intentado un reconocimiento bastante arriesgado de la casa y sus alrededores, pero no puedo volver á las andadas sin que me pesque el señorito Marcelo á quien no sabría qué responder. Advertirle de lo que se fraga contra él sería interrumpir la intriga que se prepara y que acaso nos dé la ocasión de ochar la mano encima á los criminales que buscamos. ¡No advertirle es exponerle á grandes peligros! Por eso tenía prietas que usted viniera, para que me diese su consejo y me indicase los medios de defender á mi amo.

—Procedamos con orden. ¿Dónde está la casa que habita esa gente! —Es fácil de encontrar. Está en el camino de Ars, no lejos de Boiscent. Se llama la quinta de la Gavie. Está aislada en la ladera...

—Mañana estará instalado en la puerta. —¿Cómo! —Eso es cuenta mía. Ya verá usted lo que hay que hacer para vigilar á la gente sin que se note.

—Pero no hay una habitación en un kilómetro á la redonda. —No importa. ¿Cómo vive la dama en cuestión! —Muy retirada. No sale más que para pasearse en el bosque, estos últimos días con el hermano, ahora con el señorito.

—La cosa está caliente, entonces. —¡Estará que arde! —¿Y qué piensa usted que hay que hacer en lo que concierne á Marcelo! —Nada. —¡Advertirle! —De ningún modo. ¡Qué peligro corre! Yo voy á velar por él fuera de casa y usted dentro. No tienen interés alguno en amenzarle; y si, como es probable, dada la tática ordinaria, le han enviado una mujer guapa para ablandarle, todo lo que arriesga es entusiasmarse por una bribona. No será la primera vez que le suceda ni se morirá por eso. Nosotros, mientras, vamos á colocar algunos lazos para coger á nuestros filibusteros. ¡Está usted seguro de que no es la misma mujer de Yvanet!

—No tiene la misma voz ni el mismo acento. Pero no se puede estar seguro de nada con gente de tal fuerza. En cuanto al hombre, respondo de que no es él. Á esa le vi y le llevaba la cabeza al mosabete italiano...

—¡Oh! lo que mató á mi general le reconocería en seguida... ¡Como llegue á caer en mis manos! Baudoin cerró los puños y sus ojos se inyectaron de sangre. Laforet le calmó con un soplapán.

—Nada de cólera. En el asunto que nos ocupa hay que resistir á los primeros movimientos. Spongamos que en-

cuentra de pronto á ese hombre, ¿qué hará usted!

—¡Agnarrarle el pescuezo y juro á Dios que no se escapará! —¡Disparate! Hay que hacer como si no se le escapara. —¿Disparate! Hay que hacer como si no se le escapara, seguirle, saber donde se mete y esperar para dar con sus cómplices. Conveníamos todo de antemano, amigo Baudoin, porque si ejercemos una policía de sentimiento no haremos nada de provecho.

Baudoin suspiró. —Tiene usted razón... ¡Pero que duro sería para mí no arrancar en seguida la piel al aseseño! En fin, usted tiene práctica... Obbedisco.

—Ahora busquemos un medio de comunicarnos. Es preciso que no se nos vea juntos de vez en cuando yo tenga necesidad de hablar con usted, iré á la puerta de entrada de la fábrica y en el lado izquierdo del montante de piedra de la vía y una hora. Por ejemplo, martes á las 11. Usted vendrá entonces á esta taberna y me encontrará. Si usted quiere verme, hace lo mismo en el pilar de la derecha. Pasaré todos los días mañana y tarde para ver si hay algo escrito.

—Convenido. —Ahora, adios. Al salir de aquí no nos conocemos. Le dejo á usted pagar y me voy el primero. ¡Buena suerte y sangre fría! —¡La comprará, porque no tengo muchal

A la misma hora Marcelo se paseaba en el bosque con la señora de Vignola. El perillito de ésta corría por la hierba á lo largo del sendero y el perro era tan estrecho que los jóvenes pensaron que estrecharse el uno contra el otro para evitar las ramas que brotaban lozanas y llenas de savia. De la tierra se exhalaba una tibla languidez producto de los primeros rayos de un sol primaveral, y en el aire embalsamado y entre la arboleda que las cubría con el misterio de su verdor naciente, ambos marchaban silenciosos con el espíritu turbado y el corazón satisfecho. Llegados á la meseta se encontraron en un rebordo de la roca sombreado por grandes frescos.

Todo el valle de Ars se extendía ante ellos, el pueblo, el río, las praderas y la fábrica con su alta chimenea empennachada de humo. La joven señalaba con la sombrilla los diferentes puntos del panorama y preguntaba el nombre de los parajes, de los establecimientos y de las aldeas, Marcelo dijo sonriendo:

—Toma usted noticias como si tuviera la intención de establecerse en nuestra provincia... —Es mi costumbre. Me gusta saber donde estoy y conocer los alrededores. Las cosas no tienen para mí significación ni interés más que cuando sé su nombre y su destino. Así, me enseñó usted un ferrocarril que pasa por el llano y ese dato no tiene para mí valor alguno. Pero añado usted: es el ferrocarril de Troyes á la frontera, por Belfort, y en seguida mi espíritu se apropia la idea por su significación concreta y precisa... No soy nada poética, como usted ve.

—Tiene usted una inteligencia muy particular... —Propia de una mujer... Confieso usted.

—Es verdad que la encuentro muy poco sutil. Pero eso es una cualidad. —En todo caso conveníamos que que no es una gracia.

—¡Oh! Tiene usted tantas... —No le pedía á usted un cumplimiento. —Puesto que ya está hecho, acepté usted.

La joven le miró con expresión de inocente alegría y después movió la cabeza.

—No es usted juicioso y falta á nuestro convenio. Hemos convenido que me tratará usted como un camarada para que yo le permitiera acompañarme y venir á mi casa... Pero es usted irracional y lo es imposible reanudar enteramente á la galantería.

— ¡Un italiano hubiera estado mucho tiempo al lado de usted sin decirle que es encantador! — ¡Si, si le había prohibido, ¡Pero lo hubiera pensado más!

— ¡Qué sabe usted! dijo Marcelo con fuego. ¡Me crea indiferente porque obedesco y me atengo con usted á sencillas y frías galanterías! No juzgue usted de mis sentimientos por mis palabras.

—No me conoce usted más que desde hace ocho días... —No hace falta más para amaría eternamente.

(Continuad)